

Varias Mujeres Tomaron el Palacio de Gobierno, Pero Fueron Desalojadas

HERALDO

24 de Nov. 1988.

En Chihuahua no hay Presos Políticos, Afirmó el Procurador a Manifestantes

Servando PINEDA Y Víctor MALDONADO

Un grupo de mujeres pro-liberación de desaparecidos políticos tomó por el Palacio de Gobierno por más de una hora, en demanda de una respuesta definitiva a la solicitud de las madres; sin embargo, el movimiento fue sofocado por la fuerza pública y los manifestantes fueron retirados por unos 50 polijudiciales.

El desalojo de las mujeres fue condenado enérgicamente por la dirigencia estatal del PRT, así como el EDN, quienes calificaron de "absurda" la justificación que dio el procurador para realizar esta acción.

Los hechos provocaron el bloqueo de la calle Aldama, entre la Vicente Guerrero y la Venustiano Carranza, lo que ocasionó que el tráfico de vehículos se tornara difícil, y el congestionamiento de camiones urbanos desquiciara el primer cuadro de la ciudad.

Unas 20 mujeres que reclaman el paradero de sus hijos formaron un bloque para obstruir las entradas al Palacio de Gobierno en protesta por la falta de mayor atención a sus peticiones. El secuestro de las personas que acudían a tramitar algunos asuntos oficiales se prolongó desde las 11:00 hasta casi las 12:30 horas, cuando elementos de la Policía Judicial del Estado acordonaron la zona para garantizar el libre tráfico de terceros.

Hubo conato de violencia al resistirse el grupo de manifestantes, quienes exigieron de nueva cuenta una respuesta para encontrar a los supuestos presos políticos.

El procurador general de Justicia, José Miller Hermosillo, acudió hasta la puerta principal para pedir a las mujeres que dejaran libre el paso porque se estaba incurriendo en perjuicio de terceras personas. La respuesta del grupo no fue complaciente y la orden del procurador fue tajante.

El procurador dijo a los medios de comunicación que no hay respuesta del gobierno del estado porque simple y llanamente no existen en Chihuahua presos políticos.

Irma Coronel, una de las madres de familia, sostuvo que la secuela en Chihuahua del movimiento nacional encabezado por Rosario Ibarra de Piedra, es para negociar con las autoridades estatales una posible entrevista con el presidente Miguel de la Madrid Hurtado y en razón de que le quedan 7 días como mandatario, las mujeres urgen su intervención porque de lo contrario sería otro sexenio más de manifestaciones.

Después de una hora de bloqueo a las entradas del Palacio, hubo un primer intento de desalojo, sólo que la tenaz resistencia de las mujeres y algunos familiares — hombres — que las acompañaban frustró este intento. Posteriormente, un contingente mayor logró descongestionar la entrada y luego hacer guardia mientras los manifestantes se retiraban.

No hubo ninguna respuesta por parte del gobierno del estado, ni se permitió la entrada de alguna comisión que dialogara con los representantes del ejecutivo.

Más adelante, el director de Gobernación, Sergio Granados Vé, dijo que "no tenemos muchas posibilidades de intervenir" pero que la acción del gobierno se justifica por la lesión a terceros.